
令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月4日 90分 1 地域防犯と抑止力について

2 DX人材の確保について

3 空き家対策と空き地活用支援について

① 空家等対策計画の進捗と行政課題について

② 住み継がれない空き家を未然に防ぐための考案について

③ 住宅地の空き地活用支援について

4 白里海岸公園内の国へ返還した土地について

5 白里海岸地域の観光について

① サイクルツーリズムの推進について

② 総合的な観光ビジョンについて

6 農業振興施策について

7 社会資本整備事業について

8 本市における情報発信について

9 シビックプライド（都市に対する市民の誇り）の醸成に
ついて

6 農業振興施策について

① 地区座談会開催後の「地域計画」の進捗状況はいかがか

② ＧＰＳ等を活用したスマート農業の現状について

7 社会資本整備事業について

(1) 小中川、原台橋から下流の護岸補修工事の進捗状況につ
いて

① 今関橋、埋田橋から下流の進捗状況はどのようになって
いるか

(2) 国道１２８号バイパスの維持管理業務について

① 除草業務は、年間何回行うか、予算はいくらか

② 夏期の繁茂状態で見通しが悪く、危険な交差点がある
が、県は確認しているか

8 本市における情報発信について

(1) 現状の情報発信について

① １年間の市ホームページ等の閲覧数、フォロワー数の推
移について

② ＳＮＳを活用した情報発信のメリット、デメリットにつ
いて

③ フォロワー数等の増加のための取り組みについて

(2) 今後の情報発信について

① 今後の活用方法について

9 シビックプライド（都市に対する市民の誇り）の醸成に
ついて

(1) シビックプライドに対しての見解について

① 本市はどのような取り組みをしているか

② 今後どのような取り組みを考えているか

代表質問
自民

土屋忠和
議員

午前10時

関連質問
小倉利昭

議員

関連質問
金森浩二

議員
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令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月4日 90分 1 一般行政について

(1) 財政健全化に向けた緊急的な取り組みについて

① 歳入面の成果について

② 歳出面の成果について

(2) 今後の財政健全化に向けた取り組みについて

2 空き家対策について

(1) 空家等対策協議会の進捗について

(2) 二地域居住等の推進について

(3) 空き家対策の官民連携について

3 農業振興について

(1) 基幹産業としての農業への本市の考え方について

(2) 新規就農者の支援について

(3) 地域商社導入について

4 投票率向上について

(1) 投票支援ボード設置について

(2) 投票率向上についての本市の考え方について

5 健康福祉行政について

6 市民サービスについて

1 一般行政について

(3) 地域活動の活性化について

① 自治会加入者の減少について

② 区・自治会への支援について

③ 自治会活動の担い手について

④ 地域活動の補助金について

2 空き家対策について

(4) 住まいのエンディングノートについて

(5) 相談体制の整備取り組みについて

5 健康福祉行政について

(1) がん対策について

① 小中学校でのがん教育の実施状況と外部講師を呼んでの
取り組みについて

② がん検診の年代別受診率について

③ 健診によって早期発見できた症例について

④ ＡＹＡ世代に向けた支援について

6 市民サービスについて

(1) 軟骨伝導イヤホン導入について

(2) 第２期保健事業実施計画（データヘルス計画）から課題
と対策について

代表質問
公明党

上代和利
議員

午後1時

関連質問
引間真理子

議員

関連質問
輪島美津江

議員
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令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月4日 90分 1 大網白里市のマネジメントについて

　大網白里市は、市民のための行政執行機関として、さ
らに強くなってもらいたいと考える。戦略、職員福祉の
観点などから以下伺う。

(1) 職員人材の多様性

① 外部からの職員登用（県、国、民間）

② 職員の研修

③ 窓口業務のデジタル化

(2) 公営企業会計マネジメント

① 下水道

② 大網病院

③ 外部人材の登用・経営強化

(3) 施設管理マネジメント

① 大網白里市の施設管理は、どこが担当しているのか

② 保健文化センターについて

③ 大網白里アリーナについて

④ 「施設管理課」などの組織が必要ではないか

2 子育て支援について

　福祉方面に関するDXの推進が動いている。こども家庭
庁と民間が軸となり、現場の負担を少しでも緩和できる
ようDXの推進が動いている。以下伺う。

① 母子保健DXの推進について

② 保育DXについて

③ こどもDX推進会議との連携、参画について

3 福祉政策について

(1) 終活支援について

① 万一の場合の連絡方法

② 民生委員、社会福祉協議会、との連携

③ 地域包括ケアセンターの現状

④ エンディングノートの普及、活用状況

4 市長事務報告より

1 大網白里市のマネジメントについて

(4) 民間企業との包括連携協定について

① 包括連携協定を締結した企業との事業実績

② 庁内の組織横断的な取り組みの実績

(5) GX(グリーントランスフォーメーション)の推進

① 本市におけるGXの取り組みについて

② 本市における「みどりの食料システム戦略」推進状況

③ 本市におけるソーラーシェアリング（営農型太陽光発
電）の導入実績

3 福祉政策について

(2) 新型コロナワクチン接種について

① 本市における新型コロナに罹患しての死亡件数

② 本市における新型コロナワクチンの接種後、副反応疑い
報告件数及び予防接種健康被害救済制度の申請状況

③ レプリコンワクチンの接種状況

4 市長事務報告より

代表質問
政真会

森　建二
議員

午後2時30分

関連質問
猪崎紀人

議員
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令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月5日 60分 1 治水対策、浸水対策について

　本市では、令和元年10月25日の大雨、令和５年９月８
日台風13号による大雨により大網駅周辺、永田駅周辺に
おいて大きな浸水被害が発生している。

(1) 大網駅周辺の浸水対策について伺いたい。

① 金谷川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について

② 小中川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について

(2) 永田駅周辺の浸水対策について伺いたい。

① 赤目川河川改修工事の進捗状況と今後の進め方について

(3) 小中川の洗堀箇所の修復工事の進捗について伺いたい。

(4) 小中川堤防（長国地先）の嵩上げ工事の進捗について

(5) 今年度、予定している排水路掘削の進捗状況について

(6) 隣接する千葉市側からの雨水の流入について

① 千葉市側からの雨水の流入についてどの程度、把握して
いるか伺いたい。

② 千葉市と雨水の流入抑制について協議しているか伺いた
い。

2 政党機関紙の庁舎内勧誘行為について

　政党新聞の職場における購読状況について
　政党は、それぞれ機関紙を発行しており、その購読は
自由である。
　職員がどのような状況の中で、職場内で勧誘、承諾、
購入、配布されているか伺いたい。

① 勧誘などの状況について伺いたい。

② 執行部はいつ頃から把握していたか。

③ また、このことについて、労務管理上どのように捉えて
いるか伺いたい。

3 指定管理者制度について

　我が国における指定管理者制度は、民間事業者等が有
するノウハウを活用することにより、住民サービスの質
の向上を図っていくことで、公の施設の設置目的を効果
的に達成するために導入されたものであり、本市におい
ても、積極的に導入を進めている。

① 指定管理者導入施設の運営状況を市は、どのように把握
しているか伺いたい。

② 指定管理者導入施設への指導、監督は、どのように行っ
ているか伺いたい。

③ 指定管理者導入施設で修繕等が必要になった場合の対応
について伺いたい。

4 地域農業経営基盤強化促進計画（地域計画）について

　令和５年４月１日から農業経営基盤強化促進法等の改
正法が施行され、これまでの「人・農地プラン」を「地
域計画」として策定することを法律に規定しました。

① 本市では、「地域計画」の策定に向け、農業者や関係機
関（市、農業委員会、ＪＡなど）を交えた地域の話合い
などを進めていると思うが、進捗状況について伺いた
い。

② 「地域計画」に位置付ける農地は、どのような基準を考
えているか伺いたい。

5 リサイクルの推進とごみの減量化について

6 大網白里アリーナの駐車場整備について

代表質問
自由民主の会

北田宏彦
議員

午前10時
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令和６年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

5 リサイクルの推進とごみの減量化について

(1) コンポストに対する補助金について

① 補助金の対象となるコンポストにはどのようなものがあ
るのか。

② ９月補正予算で予算を増額したが、その後の状況等はい
かがか。

③ コンポストは、ごみの減量化にどのように寄与するの
か。

④ さらなる普及拡大に向けてどのように取り組むか。

(2) 区や自治会で行う廃品回収に対する助成について

① 奨励金の交付を受けている団体はどのくらいあるか。

② 年間の回収量について。
また、どのくらいごみの減量化につながっているか。

(3) その他のごみ減量化の取り組みについて

① 食品トレイ、プラスチックの回収量はどの程度あるか。

② 処理にかかっている経費は。

③ その他のごみ減量化に向けた市の取り組みはあるか。

6 大網白里アリーナの駐車場整備について

関連質問
田辺正弘

議員
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